

México y Canadá subrayan su interés en un TLCAN trilateral (El Financiero 26/07/18)

México y Canadá subrayan su interés en un TLCAN trilateral (El Financiero 26/07/18) REDACCIÓN La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, y los secretarios de Economía y Relaciones Exteriores, Ildelfonso Guajardo y Luis Videgaray, reiteraron ayer que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se mantiene como un acuerdo trilateral. "Canadá cree mucho en el TLCAN como un acuerdo trilateral y eso es simplemente un statement de la realidad, el TLCAN es una relación trilateral y el acuerdo trilateral ha estado funcionando casi un cuarto de siglo, las cadenas de suministro y las relaciones de negocio han sido construidas en estas bases, y desde la perspectiva del gobierno canadiense y de la mayoría de los canadienses, es un acuerdo que funciona", dijo Freeland en conferencia de prensa en su visita a México. Minutos antes, los tres funcionarios sostuvieron una reunión donde abordaron el tema del acuerdo comercial, en el cual también está incluido Estados Unidos. "Hemos tenido una conversación bilateral con Canadá, como tendremos mañana una entre Estados Unidos y México. Es un proceso que conserva su esencia que es trilateral. Entendemos los retos y las oportunidades; estamos listos para capitalizarlas", afirmó Videgaray. Puntualizó que la modernización del pacto comercial es la oportunidad para definir a Norteamérica como una región más competitiva. "Estamos frente a la coyuntura que habrá de definir si América del Norte capitaliza su potencial para ser la región más competitiva; tenemos que actuar como una sola región". En su participación, el secretario de Economía indicó que la renegociación del TLCAN hay un gran avance, debido a que dos tercios de los temas que lo conforman están prácticamente concluidos. "Hoy, a casi 11 meses (del inicio del diálogo), debemos sentirnos orgullosos de que prácticamente dos terceras partes están concluidas. Como siempre, hay retos que repasamos en nuestra agenda del TLCAN para avanzar la negociación y aterrizarla en un terreno seguro", apuntó. Entrevistado posteriormente, Guajardo señaló que los buenos comentarios e intercambios que se han generado en los últimos días entre el virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador y el presidente Trump, abonan al ambiente de la renegociación. Tras reunirse con Videgaray y Guajardo, Chrystia Freeland tuvo un encuentro con el presidente de México, Enrique Peña Nieto, en Los Pinos. En la reunión, el mandatario mexicano expuso que es importante continuar trabajando en la renegociación del acuerdo. "Enfatizo la importancia de continuar trabajando en una renegociación constructiva e integral del TLCAN, con el objetivo de concluir en el corto plazo". Freeland estuvo acompañada por el ministro para la Diversificación del Comercio Internacional, James Carr, y el ministro de Finanzas, William Morneau. La renegociación del TLCAN y la participación de empresas canadienses en los proyectos del Tren Maya y las obras de conexión en el Istmo de Tehuantepec con el Pacífico, fueron los temas que protagonizaron la reunión entre Andrés Manuel López Obrador, virtual presidente electo de México, y Chrystia Freeland. "Canadá puede participar en ellos. Que sean empresas que nos puedan interesar. El tren de la zona maya o el proyecto que tiene que ver con el Istmo", dijo Marcelo Ebrard, propuesto por López Obrador como secretario de Relaciones Exteriores, en conferencia tras la reunión con Freeland. Con información de Daniel Blanco y Anabel Clemente